

ECHANGES EXPRESS DE L'AFECTI



Présentation des Échanges Express de l'AFECTI

Les expertes et experts membres de l'AFECTI ont accumulé une expérience riche et unique de contribution aux projets de coopération internationale, aux différentes étapes du cycle de projet, dans des contextes très variés, chacun dans son domaine. À ce titre, **le partage d'expériences** est de nature à enrichir l'approche et la posture de chaque membre, et partant à contribuer à améliorer la qualité des projets de développement. Par ailleurs, dans le monde, **les approches et les outils évoluent et de nouveaux besoins apparaissent** chez les partenaires du développement. La mobilisation d'une expertise efficiente et renouvelée peut constituer un enjeu de taille pour la réussite des projets et pour les experts : les besoins s'affinent, les temps changent, les connaissances et les pratiques demandées sont de plus en plus diversifiés.

Afin de contribuer à enrichir chacun de ses membres, les Échanges Express de l'AFECTI se proposent de **développer la connaissance mutuelle** entre membres d'une part et de **partager des expériences, des outils, des approches** expérimentés sur le terrain par ses membres. L'objectif immédiat est d'ouvrir les possibles, de réfléchir ensemble à des problématiques communes et de donner envie de tester d'autres solutions et approches, dans un esprit d'accueil et de solidarité. Les Échanges Express peuvent aussi déboucher sur de nouvelles collaborations entre membres.

Le format standard des Échanges Express est une visioconférence courte (30 minutes), animée par un ou deux membres et à laquelle tous les membres de l'association sont conviés. Le choix de ce format vise à permettre une interaction facile, à s'insérer dans l'agenda du plus grand nombre, et à donner à cette connaissance mutuelle une dimension plus humaine.

Avant la visioconférence, **les membres indiquent des thèmes** qu'ils se proposent de partager (large choix possible, ouverture), et un calendrier est établi, sur une fréquence régulière.

La visioconférence se structure en quatre parties :

- Présentation rapide des participants (5 minutes)
- Présentation d'un outil pratique / d'une expérience / d'un récit de mission par un ou deux membres volontaires (15 minutes) : sens (pourquoi ce partage, pourquoi cet outil), contenu (en quoi l'outil ou la mission a consisté en quelques points clé détaillés), processus (comment l'outil se déploie/les étapes)
- Échanges avec les participants (10 minutes)
- Conclusion et perspectives express : avec quoi chacun repart (en un mot)

Après la visioconférence, le support de présentation est partagé, des échanges par mail entre participants peuvent avoir lieu (questions personnalisées), et des pistes peuvent être proposées aux plus motivés pour aller plus loin.

Un petit article peut être posté sur le site internet, mettant en avant le membre intervenant.